

LA OPINION

PERIÓDICO CONSERVADOR BISEMANAL

Año I.

Valdepeñas 25 de Abril de 1903

Núm. 17

De Concejal á Alcalde

En la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento en 6 de Septiembre de 1897, con motivo de la Ordenación de pagos de las retribuciones legales del Pósito, correspondiente al año de 1896 á 1897, preguntaba el Sr. Peñasco al en aquella época Alcalde Presidente D. Carlos Sánchez Solance, si se habían satisfecho las retribuciones del Pósito, correspondientes al ejercicio de referencia. El Presidente manifestó haberse remitido las cuentas y satisfechas las retribuciones. Nuevamente el Concejal Sr. Peñasco dijo, protesto de la ordenación de pagos en la forma que se había realizado, porque en el ejercicio de referencia había habido dos Secretarios con derechos á aquellas retribuciones durante el tiempo del desempeño del cargo, y que esto ha debido tenerse en cuenta al ordenarse los pagos, marcando á cada funcionario sus respectivos derechos, á cuya protesta se adhirieron los Concejales Sres. Caminero, Recuero y Córdova.

La presidencia expuso que constantemente, de formalizarse las cuentas, se habían expedido los libramientos de pago á favor del funcionario que se hallaba prestando el servicio, y que éstos liquidarían en la forma que tuvieran por conveniente con el funcionario que durante el ejercicio había desempeñado el mismo cargo. El Concejal Sr. Recuero replicó que, aunque el reglamento para la administración del Pósito no determina la forma de las liquidaciones de la retribución, cuando en estas operaciones habían prestado sus servicios funcionarios distintos por un principio de justicia, debían de haberse hecho las distribuciones en la forma correspondiente.

En efecto, el Secretario D. Patricio Solance Nebreda recibió de su compañero D. Agustín de

Torres, sin excitación de ninguna especie, una vez aprobadas las cuentas en 11 de Septiembre de 1897 ó sean cinco días después, la suma de *setecientas pesetas* que le correspondían de dicha retribución, según recibo que se tiene á la vista.

En 9 de Enero de 1898 tomó posesión del cargo de Alcalde Presidente interino D. Juan Martín-Peñasco Caminero, y ahora podrán ver nuestros lectores lo que va de Concejal á Alcalde.

Llega el momento de la rendición de cuentas del establecimiento del Pósito y pago de las retribuciones legales del mismo á los funcionarios que habían prestado sus servicios en el año de 1897 á 1898; éstos lo habían sido hasta el mes de Noviembre de 1897, Alcalde-Presidente don Carlos Sánchez Solance, Secretario D. Agustín de Torres, y Depositario D. Félix Núñez é Ibañez, y hasta el 30 de Junio de 1898 Alcalde-Presidente don Juan Martín-Peñasco, Secretario D. Vicente Camacho Molinero y Depositario D. Julián Camacho Molinero.

¿Qué procedía en este caso con arreglo á las públicas manifestaciones del Concejal Sr. Peñasco, que al desempeñar el cargo de Alcalde estuviera de acuerdo con la conciencia de sus actos como Concejal? esto parece lo justo, racional y lógico; pero cuando en un individuo existen dos condiciones distintas, apropiadas cada una de aquellas al cargo que desempeña, sucede lo ocurrido, que el referido Sr. Peñasco en 28 de Septiembre de 1898 cobró 656 pesetas 25 céntimos por retribuciones legales del Pósito del ejercicio de 1897 á 1898. D. Vicente Camacho Molinero 593 pesetas 75 céntimos como Secretario, y D. Julián Camacho Molinero 625 pesetas como Depositario. No obstante esto el Sr. D. Vicente

Camacho percibió por gastos de material que para el año estaban consignadas 1.875 pesetas, habiendo dejado de incluir en dichos gastos los satisfechos en el primer trimestre por el Secretario D. Agustín Torres y haber desaparecido la instancia que á dicha cuenta se acompañaba de fecha 1.º de Julio de 1898, única manera de que el referido Secretario justificara y cobrara gastos posteriores y que absorbían por completo el total de lo consignado para dicha obligación.

El Sr. Peñasco como Alcalde no obró con arreglo á su doctrina como Concejal al dejar indefensos los derechos reclamados de funcionarios que por razón de sus cargos le pertenecen partes de dichas retribuciones.

¿Es así como se administra la justicia municipal consintiendo que por razón de sus cargos se abuse y no se entregue á sus legítimos dueños lo que por ministerio de ley le corresponde?

¿No se encuentra este caso incurso en las responsabilidades en que incurren los Ayuntamientos y Concejales que, abusando de sus propias facultades, lesionan derechos adquiridos y cuya responsabilidad es exigible ante la Administración y los Tribunales de justicia? Creemos que pronto llegará á manos del Sr. Juez de Instrucción la correspondiente denuncia si persisten en retener las retribuciones percibidas indebidamente.

Como aviso público basta, ya que los particulares han sido ineficaces.

EN NUESTRA REDACCION

¿Se puede pasar?

—¡Adelante! ¿Con quién tengo el gusto de hablar?

—Con un vecino de La Calzada de Calatrava.

—¡Hombre, de La Calzada! ¡Una de las *rocas de Toñé!*

—¡Sí, señor: su *roca Tarpeya*.

—¡Su *roca Tarpeya!* ¿Qué dice Ud?

—Lo que Ud. oye, Sr. Director de LA OPINIÓN.

—¡Pero si dice *La Verdad...*!

—*La Verdad* no dice más que mentiras.

Precisamente vengo yo á darle un palmetazo en los nudillos á *La Verdad*, por tonta y mentirosa.

—¿Sí? Pues venga, venga de ahí.

—Todo lo que dice es pura fantasía, y allí *Toñé* no cuenta con más votos que los que le agencian algunos concejales con el Alcalde y Juez, valiéndose de coacciones, amenazas y amañes innobles y vergonzosos; y la mayoría, la inmensa mayoría está con alma y vida con el Sr. Gascón, hijo de La Calzada y diputado indiscutible.

—¡Me deja Ud. estupefacto! ¿Y todo eso de los *primotes* y de *Carlitos...* Maldonado...!

—¡Bah...! ¡Ríase Ud. de eso y de los *peces de colores...*!

¡Primotes! ¡Si dijera Ud. *primos!* Pero si allí no quieren á *Toñé*, digo, al *futuro*, por lioso. Figúrese Ud. que en el supremo ejercicio del ominioso cacicargo, que ha tiempo viene ejerciendo desde su *ínsula de Almagro*, procesó á ocho ó diez individuos hace tres ó cuatro años, y aunque algunos de éstos, que se arriman siempre al sol que más calienta, lo votan, los demás no lo quieren, ni á tiros; ni los mismos que lo votan por que ya saben lo que es y que no sirve, ni ha hecho otra cosa toda su vida que enredar, lo mismo cuando era republicano y llevaba en su cabeza el gorro frigio, cual si fuera tamaño *morrón riojano*, que ahora cuando se finge conservador... de pega.

—Pues amigo, eso es ya muy viejo y si no trae Ud. más, puede retirarse: en La Calzada cuenta con el apoyo de *Carlitos...* Maldonado, eso me consta.

—¡No sea Ud. tan súbito sanguino, Sr. Director!

Todo se andará si me escucha Ud. unos cuantos minutos más. *Carlitos*... Maldonado, el eximio diputado, tiene... tiene... tiene... *quizá su voto*. No tiene más, cuando presentó su candidatura mendigaba allí todo el el censo, invocando el nombre de la *patria chica*, á título de hijo de *La Calzada*, pero ¿por sus simpatías? ¿sus prestigios? no: por la sencilla razón de que no tiene en unos ni otros; y es más, que estimo que nunca los tendrá, y le prometo á ese señor que le vamos á dar... una carrera en pelo en cuanto asome otra vez su candidatura por alguna parte. Porque él, á título de hijo de *La Calzada*, pidió los votos, los pidió su hermano el exalcalde y los volverán á pedir mañana; y lógicos con este principio debían trabajar por el Sr. Gascón que también lo es como ellos, tan digno como ellos, muchos millones de veces más capaz que ellos, más meritorio que ellos y más trabajador por *La Calzada*, y por todo el distrito que ellos, y en situación de hacer mucho bien y sobre todo en situación de romper esa amalgama, ese pacto ignominioso que ha tiempo se concertó, y que en beneficio de dos ó tres caciques de ancha manga viene funcionando y viene rigiendo *Toñé*, el futuro, desde su insula. ¡Y vea Ud., Sr. Director, si serán cándidos los que intentan votar al futuro! Ahora es la ocasión crítica de romper ese pacto, esa innoble alianza, ese yugo que convierte á los pueblos del distrito en feudatarios, en humildes súbditos y parias de *Toñé*, el futuro.

—Eso ya se acabará.
—Precisamente es lo que todos deseamos, y seguramente que lo conseguiremos con el seguro triunfo del Sr. Gascón.
—Pues... ¡á votarle todos! Así desmentiremos todos esos infundios de *La Verdad*.
—Sí, señor, todos lo votaremos. Ya verá *La Verdad* como su candidato se queda en futuro. ¿Beneitez diputado...? ¡Taday, chismosa!

—Vaya, pues, adios.
—Adios, Sr. Director, Déle Ud. un abrazo á Bastián y dígame que *La Verdad* no es verdad.

trito la comida del pueblo no dejarán ni *miajas*.
Y nos hace justicia el reconocer la poderosa influencia de nuestro amigo Sr. Bermejo. La debiera haber contado con este extremo *La Verdad*, pues que Bermejo no puede, desde que sufrió las inclemencias del carácter expansivo del político Beneitez, de sus informalidades, estar con él, pues que se acuerda de todo lo que le hiciera.
Le damos gracias siquiera por ese reconocimiento.

Nadie mejor que *La Verdad* y á su letra nos remitimos, publica el estado político del distrito.
Cuenta Gascón mayoría en Valdepeñas, Moral, Bolaños, Calzada y Pozuelo; nivela con poca diferencia Valenzuela y Granátula; y en Almagro, suponiendo tomen 1.400 electores parte y reconociéndole á Beneitez la mayoría, ésta no podrá exceder de 250 votos.
Gascón, por todo, tiene la elección ganada por una mayoría de 1.700 votos.
Esta cuenta la hacemos por datos fijos y hechos que nos fija *La Verdad*, pues que así lo asegura, no obstante andar con rodeos para decirlo.

El País se queja de que los frailes de Almagro tomen interés á favor del Gobierno recomendando á sus obreros voten la candidatura del Sr. Gascón, candidato predilecto.
¿Pues qué, querido colega, no critica en otras ocasiones que los frailes trabajan frente al gobierno y por tal causa les dice desagradecidos? ¿En qué quedamos?
Comprendemos te cause efecto á los partidarios de Beneitez que los muchos obreros que trabajan en el convento no voten á su amigo, pero ¿y porqué les es más simpático Gascón? Esto que se lo cuenten á los obreros, pues á Gascón no, agradece esa distinción y dada su caballerosidad ha de pagar.
Sépanlo los obreros trabajadores del convento de Almagro.

Y al escrutinio.

Tiene explicación este hecho, el miedo que sienten los adversarios de la acometividad política de Bermejo está únicamente en lo franco que este hombre público se presenta siempre, y en lo dispuesto que siempre está en favor de sus amigos.
Y ¿quién ha dispensado más favores que Sebastián? Estos, más que nada, le dan esa fuerza de acción, el impulso que el cuerpo electoral todo desarroya á su lado y la alegría que los electores sienten al ir á las urnas.
La lucha electoral es el momento crítico que tienen los hombres públicos para ajustar sus cuentas con el pueblo y ¿qué hombre público puede presentar al cuerpo electoral de Valdepeñas un balance con más saldo á su favor que D. Sebastián Bermejo?
Nos alegramos que *La Verdad*, habiendo nacido sólo para contrarrestar la política de Bermejo sea la primera en reconocerle toda la importancia, pues que haciéndolo así justifica su nombre.
Bermejo, pese á quien pese, triunfará en Valdepeñas y sus simpatías se demuestran en el estado nervioso de la opinión, en la tensión general de los electores, y aunque mucho corran y se agiten tengan la seguridad los adversarios que la mayoría, y la más grande, la más verdad, la que determina las simpatías del hombre, esa está del lado de Bermejo.

con el cuento lo que á *Fernanjuan* con la célebre revista de toros que hizo y su décima encomiástica á la divisa regalada por una elegante y simpática señorita á la que decía:
Era encarnada con crema y su centro azul genda:me, en el centro una flor grande, que parecía una yema.
No le parece á Ud., Beneitez, ¿que eso de una flor grande que parece una yema es una barbaridad de *Fernanjuan*? Como no fuera de avestrúz, pero siempre sería capullo.
Que no cuente más cuentos el del mínimo y los morrongos y los pécaros ratones, porque quita á Almagro el cartel de hombres listos, al fin *Fernanjuan* es de Valdepeñas y como todos los valdepeñeros tiene «*La Abuzadera*» en la cabeza.
¿Es de estilo?—Buena anda la literatura por Almagro.

Según *Bastián*, en la Calzada saben con quién andan.
Sí; y nosotros también. Con Miguel García, el célebre alcalde y Carlitos Maldonado.
¿Y para qué quiere más Beneitez? Con esos dos tiene veinte votos.
Y lo que dirá D. Antonio: Buen puñado son tres moscas.
Adios *Bastián*, miá que estás generoso.

Estamos con el colega en lo de la legalidad, pero recomendamos al Sr. Cura Párroco que no consienta á nadie que ande en el reloj parroquial, pues anoche hubo junta en el Centro Beneitista y uno de los acuerdos, según rumor, fué adelantar el reloj para cuando vayan los interventores de Gascón tener hecho el alijo.
Ni que fueran Romanones.

HECHOS

Jamás, desde que tenemos uso de razón y andamos en política, hemos visto más animación en el cuerpo electoral. Apréstanse á la lucha con el fervor y decisión que siempre tuvieron los amigos del Sr. Bermejo.
Siempre, en todas las ocasiones que Bermejo ha dado el grito de ¡A las urnas! siempre, sus amigos, han respondido llevándole á la victoria.

Verdades de LA VERDAD
Dice el colega con referencia á la información de *La Tribuna* de Ciudad-Real, de que no quisimos á su tiempo hacernos eco.
«¿Se retira Gascón...? Siendo imposible que se retire ya el señor Beneitez porque no lo permitieran sus amigos...»
Luego si no se retira Beneitez es por imposición de sus amigos.
No necesita comentarios.
Sr. Beneitez, revise las cuartillas de sus redactores antes de que las envíen á la imprenta, porque le causa más daño lo que dice *La Verdad* que todo lo que puede decirle LA OPINIÓN, siendo su contraria en política.

Las Elecciones.—Cuento:
¿Habrás leído el autor del cuento de *La Verdad* las Fábulas de Iriarte? No lo creemos, porque la verdad se ha quedado con la punta dentro.
Sólo nos demuestra palmariamente que en la política de Beneitez hay muchos roedores y parásitos.
A dicho autor le ha ocurrido

De política

La Verdad, reflexiva y cuentista, pues anda entre gatos y ratones, no olvidando el queso y vianda de sus festines, hace justicia á nuestra causa. Nos alarma poniéndonos en disposición de despertar del letargo, pues sus ratones si siguen custodiando el almacén donde guarda el dis-

Notas de "La Verdad,"

Llega á nuestras manos una hoja de *La Verdad*, su fecha 25, donde dice: *La Elección de mañana*, en la que expresa, con relación á Valdepeñas, que teniendo doce secciones, once están presididas por amigos del Sr. Beneitez.
¿Qué quiere decir *La Verdad* con eso, que volcarán la cacharra? No, Sr. Beneitez, en Valdepeñas no se le consiente eso á nadie, eso queda para Ud. en la elección de Castañeda, que mandó meter en la cárcel á todos los interventores de aquel candidato. En Valdepeñas, aunque pese á usted, ni se arma á la gente perdida alentándola para que cause terror, ni se consiente que se atropelle á nadie.

Conste.
Su cuenta es como todo lo de quien está derrotado.
Allá va la justa y legítima y la que se ratifica con apuesta de lo que quieran los contrarios.

	Gascón Votos	Salmerón Votos	Beneitez Votos
Almagro . . .	500		900
Valdepeñas	2.500	400	700
Moral	700	100	300
Bolaños . . .	500		200
Pozuelo . . .	500		70
Valenzuela	50		300
Granátula . .	300		200
Calzada . . .	600		500
TOTAL . . .	5.650	500	3.170

Desde la Calzada

DE SPORT

Señor Director de LA OPINION:

Querido amigo: Tengo el gusto de participarle que el candidato de oposición, con caracter silvelista, Sr. Beneitez nos ha visitado.

Poco tiempo ha permanecido en nuestra compañía, el suficiente para pesaroso y triste dirigiéndose á un elector de su efecto exclamar... ¡Me han reventado!

El Sr. Beneitez no pudo por menos de quejarse de la actitud que ciertos vecinos han desplegado en su contra, pues no faltó quien le dijera: ¿Y tiene Ud. valor para pedirme el voto?... Le suplico no se moleste y déjeme, que bastante hago con aguantar y sufrir su pretensión. Ud. debiera hacer historia y alejarse de Calzada, pues no es la población que guarda de Ud. los mejores recuerdos.

Otro elector díjole que sí, que emitiría su voto en favor de Beneitez para... para... ¡Pobre, pobre Beneitez.

En resumen, Beneitez tuvo que salir á las dos horas de visitar Calzada y carretera arriba, pensando en lo que pensará, dícneme que seguía exclamando: ¡Bueno, bueno me han puesto esto!

Suyo afectísimo s. s.

q. b. s. m.,
EL CORRESPONSAL.

CARTA DE MADRID

Señor Director de LA OPINION.

Mi distinguido amigo: ¿Política? Mal rayo en ella que tantas y tan fatales consecuencias nos acarrea. Ya no se repara

en la calumnia si de ésta se puede sacar un arma para herir al contrario.

Triste es decirlo, pero aun aquellos que más obligados están á no propalar invenciones son los primeros en hacer públicas las cábalas é ideas más absurdas atribuyéndolas á los gobernantes.

Hoy mismo he oído á un prohombre liberal, que ha sido muchas veces Ministro, asegurar la especie vertida por algún amigo suyo, de que por el Gobierno se habían circulado órdenes terminantes para que militares y marinos votaran como un sólo hombre á los candidatos ministeriales.

¡Y esto lo afirmaba un hombre á quien se acusó, en tiempos no muy lejanos, de usar y abusar de los resortes electorales! ¡Un exministro que ha sido, según voz pública, de los más atrevidos en el Ministerio de la Gobernación! ¡Parece mentral!

Si Telesforo Maroto y Canora volviera la vista á la que él calificó de *cuarto poder del Estado*, á la gran prensa de Madrid, borraría muchas de sus palabras. Que la prensa que con fruición propaga calumnias no merecen los ditirambos que Maroto le dedica.

Y me aparto de este asunto volviendo y fijando mi atención en una nota simpática del día, que bien merece un lugar en toda la prensa, lugar que por cierto le han escatimado los rotativos, como si el hecho no tuviera importancia.

Un hombre, un español digno y directo descendiente de aquellos que tan alto colocaron el nombre de España en pasadas edades, D. Antonio Ramos, en fin, un granadino de los que todavía conservan rasgos fisionómicos y enterezas de corazón de árabe, dió anoche una conferencia en el Centro del Ejército y la Armada reseñando la actual situación del Imperio marroquí, y más que nada presentando un cuadro perfecto y exacto de la vida en Marruecos donde él vive, donde viene pasando los mejores años de su vida, donde se ha creado afecciones y amistades, aun entre los moros más salvajes de los aduares del Atlas.

Oyéndole parecía que el pecho se ensanchaba; escuchándole aquellos atrevimientos, aquellas descripciones, aquellas palabras llenas de vida, plétóricas de entusiasmo, preconizando lo que se puede hacer y se hará en Marruecos como haya unos cuantos españoles de buena voluntad que le sigan, sentiamos ansia de gloria, afán de trabajos. Y digo sentiamos por que seguramente lo inmensa mayoría de los oyentes estaban impresionados en el mismo sentido que el que esto escribe.

Vayan desde las columnas de LA OPINION mi entusiasta aplauso para el que ha conseguido que los Arabes le designen con el nombre de *Dialma* (nuestro) á pesar de su diferencia de raza.

SANTIAGO DE MOSELLA Y LARA.
Abril 23, 1903.

De niño á hombre

(Reflexión)

Los años pasaron asáz presurosos con mucho terrible, sin pena y sin gloria,

recuerdos dejaron de días dichosos y páginas tristes que dar á la historia.

Parece que siente brotar en mi mente cual lúgubre espectro la imagen de ayer, parece que surgen en mi de repente recuerdos tranquilos de dulce placer.

Aun veo en mi cuna mi madre amorosa aun creo que siento sus besos chocar, sellar con sus labios mis labios de rosa cantando y meciendo mi sueño evocar.

¡Qué bello es el campo! ¡Qué bellas las flores!

en un día hermoso de la Primavera, el hombre extasiado no alienta temores turbara su dicha, si de algo temiera.

Asi ante la cuna de amor anhelante la madre bendita lo horrible no ve su dicha es el niño que tiene delante el Mundo es la cuna que mueve su pié.

Y pasan los días y pasan los años ya es hombre formado el niño de ayer horribles pesares, dolor, desengaños empañan su dicha, le cercan doquier.

En odios profundos, trocose el cariño, la paz en locura, la risa en dolor en horrible insomnio sus sueños de niño en malicia artera trócose el candor.

Sus labios, si á veces plegados sonrían su risa es forzada para á otro engañar sonrisa y mirada que es seguro envíen insultos que tienen á gala ocultar.

El beso inocente, por otro es suprido que ardiente nos presta furiosa pasión y estalla anhelante al paz del latido ruidoso que anima nuestro corazón.

Y erguido entre tanto, saliendo del cieno amor delicioso que adorna el querer, se lanza en sus goces, se embriaga sin freno

y en un sólo instante termina el placer. Amor es al hombre la sal de la vida un soplo del alma, brillante cristal que puro refleja la ilusión querida y aparta la imagen de lo material.

Placer es el raptó que ofusca la mente y el hombre un momento en él se extasia apenas llegado cesa de repente primero se anhela, después nos hastía.

El tiempo, es severo edecán de la muerte

y el hombre su paso cortarle quisiera si se halla repleto de dicha y de suerte y si es desgraciado que más aun corriera.

Y pasa la vida mezclada de duelo, de horribles miserias, de locas pasiones, y á veces los ojos se elevan al cielo que es hay donde moran nuestras ilusiones

¡Que triste es la vida sin dicha ninguna de atroces tormentos de eterno llorar, el niño inocente que mece la cuna jamás á ser hombre debiera llegar.

T. LEÓN.

MERCADO

VINOS

Vino tinto corriente . . .	6,00 ptas. arroba
» blanco »	6,00 » »
Vinagre blanco	4'50 » »
Alcohol puro de vino. 25	25 » »

CEREALES

Candeal.	12,75 pesetas fanega.
Trigo.	11,00 » »
Panizo.	14,00 » »
Cebada.	9,00 » »
Aceite.	10,50 » arroba.
Patatas.	0,80 » »

VALDEPEÑAS

Imprenta de Mendoza.

SE VENDEN

varias acciones de la mina *La Aventura* á cien pesetas una.
RAZON: Santiago Arrieta
Cristo 1. Farmasia.

PASTOS

Se arriendan para cabrío, se dá razón en esta administración.

Viuda è Hijos de Tomàs López Tello

Vinos, Aguardientes, Licores y Cognac
Valdepeñas, casa central, Castellanos, 27
Jerez de la Frontera, Sanlúcar y Montilá.

Confiteria y Pasteleria

DE

J. Ramón Cejudo

Especialidad en Mazapanes.
Ramilletes, Tartas, etc., etc.

Dulces de todas clases.
SE ADMITEN ENCARGOS
Castellanos, 8 y Gijón, 10.
Sucursal: Esperanza, 4.

Rodríguez
Enquadernador

VALDEPEÑAS.

La Opinión

Periodico Conservador Bisemanal

se publica los Miércoles y Sábados

Precios de suscripción

En esta ciudad, trimestre. . . 2 ptas.
Fuera de la localidad, id. . . 2'50 »

ANUNCIOS

En 1.ª plana, línea. 0'20 »
En 3.ª » 0'10 »
En 4.ª » 0'05 »

Reclamos y comunicados, precios convencionales.

Redacción y Administración
Real, 16. Teléfono núm. 125.

La Consolación Fábrica de Harinas

SISTEMA DAVÉRIO

Inaugurada recientemente con todos los adelantos modernos.

Bodegas Bilbainas

SOCIEDAD ANÓNIMA

CAPITAL: 6.000.000 DE PESETAS

Vinos Finos Espanoles

GRANDES BODEGAS

en Valdepeñas, Noblejas, Riela (Aragón) y Haro (Rioja) y auxiliares en los diferentes puntos productores del País

Dirigir todos los pedidos á las Oficinas Centrales en Bilbao

Vicente Cornejo y Comp.
COSECHEROS + EXPORTADORES + Y + ALMACENISTAS
DE VINOS

Faustino Fernández Patón
Cosechero-Exportador
de Vinos finos de mesa
EMPEDRADA VALDEPEÑAS

Félix Núñez
CALZADO DE LUJO Y ECONÓMICO
10, Real, 10

Norberto Cid Fuentes é Hijos
COSECHEROS Y EXPORTADORES
VERACRUZ, 18, VALDEPEÑAS



Fonda del Comercio
DE
Fernando Ortiz
Antigua Basconiana
Calle de Gijón, número 7, Valdepeñas

★★★★ Servicio especial
★★★★ Habitaciones independientes
★★★★ Se sirven comidas sueltas
★★★★ Carruajes á todos los trenes

Juan Ruíz Cornejo
COSECHERO EXPORTADOR DE VINOS
21, BUENSUCESO, 21

Blas Maroto y Barchino
COSECHERO EXTRACTOR DE VINOS

Fonda de España
de Leandro Marchisio
3, GIJON, 3
Teléfono núm. 57. ★ Timbre y luz eléctrica.

MATEO MAROTO
COSECHERO Y EXTRACTOR DE VINOS

Santa-María, Molina y Comp.
DROGUERÍA,
Ultramarinos finos, Ferretería
REAL, 9, triplicado

José Galán y Caminero
Cosechero-Extractor de Vinos

DOMINGO MOLINA LAGUNA
FARMACEUTICO
Calle de la Virgen.

Antifebril Lasala
Cura radicalmente las fiebres. Kotal granulada.
FARMACIA, Empedrada, 1.

Venta de fincas en el término de Valdepeñas:

	Vides	Olivo
Viña, camino Almagro dcha.	1476	
Viña, sitio Casa Clérigos...	1010	
Viña-Olivar, del Burrueco...	1940	41
Viña-Olivar, camino Almagro derecha...	518	21
	Fs.	Cts.
Calar, sitio Casa Chata..	4	1
Calar frente ..	10	10 1
Calar pasado Casa Garrido...	1	11
Haza Casa Garrido...	4	10
Haza puntal saliente del Cerrillo Garrido...	5	10 1 1/2
Haza Paderazos Portillo	7	

Razón: Lorenzo L. de Rego, Torres, 11, MADRID.

Madrid, Barba y Comp.
QUINCALLA FERRETERIA ★ HIERROS ULTRAMARINOS
GRANDES SURTIDOS Escuelas, 3

Adolfo de Merlo y Hermanos
Cosecheros de Vinos Finos de Mesa

CONFITERÍA
Pastelería y Repostería
REAL, 12
VALDEPEÑAS
Teléfono, 119

La Sajarita
EXPORTACION Á PROVINCIAS

Jesús Piñilla, Sastrería, calle de la Unión
Francisco Ruiz Valiente
Cosechero de Vinos finos de Mesa
LIAS ★ ★ ★ ★ ★ TÁRTAROS

Juan A. Díaz Megia Fábrica de Jabones
Mediodía, 14 y Veraeruz, 26
Teléfono, núm. 50.

Lorenzo Molina y Agustín Caminero
COSECHEROS-EXTRACTORES DE VINOS FINOS DE MESA

LA UNION FRANCESA
Compañía de Seguros contra Incendios
CAPITAL Y GARANTÍAS 119.019.180 DE FRANCOS
75 años de existencia
UNICA SUBDIRECCION EN ESTA PROVINCIA

Don Enrique Penot, Subdirector Apoderado
Veraeruz, 18, dup.º—VALDEPEÑAS—Teléfono, 102

La Unión y El Fénix Español
COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS
= Y SOBRE LA VIDA =
UNICO AGENTE EN ESTA POBLACION

José Vera Dorado
NUEVA, 7. VALDEPEÑAS. NUEVA, 7.